

**RESIENTEN DAÑO TRAS APOYO A INICIATIVA**

Oposición herida: el PRD ve alianza sepultada y el PAN acusa traición

POR **J. BUTRÓN, M. JUÁREZ Y J. CHAPARRO**

JESÚS ZAMBRANO, líder del PRD, lamenta aval a reforma militar; da por muerta a Va por México; van por coalición más amplia

MARKO CORTÉS señala traición a mandato de millones de mexicanos; senadores rechazan descalificación; AMLO los reconoce **págs. 4 a 7**



"YO CREO que ayer quedó sepultada la alianza Va por México (...) ahora vamos a ver qué coalición podemos hacer, pero lo tenemos que definir en los siguientes días"

Jesús Zambrano
Dirigente nacional del PRD



"REFRENDAMOS nuestro compromiso para defender a México y a la Constitución (...) buscaremos seguir construyendo con quienes sí tienen el valor de hacer lo correcto"

Marko Cortés
Dirigente nacional del PAN



Analizan crear otra coalición

PRD ve la alianza sepultada y PAN acusa traición de dirigencia priista

LÍDER nacional del blanquiazul reprocha que no se hayan cumplido los compromisos de Va por México; buscan sancionar a perredistas que votaron a favor de la reforma militar

REFORMA MILITAR

EL DEBATE

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

Después de la aprobación de la reforma que permite a las Fuerzas Armadas participar en tareas de seguridad pública hasta el 2028, propuesta por el PRI y respaldada por Morena, el PRD dio por "sepultada" la coalición Va por México, mientras que el PAN denunció traición de la dirigencia del tricolor y de los senadores de este grupo político y perredistas que avalaron la enmienda.

El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, aseguró que la alianza que formalmente su partido aún sostiene con PAN y PRI "quedó sepultada", tras la votación de nueve, de 12, legisladores priistas y dos, de tres, perredistas.

"Yo creo que ayer quedó sepultada la alianza Va por México como la hemos conocido. Esa coalición de los tres (partidos), pero ahora vamos a ver qué coalición podemos hacer, pero lo tenemos que definir en los siguientes días", destacó. Parte de esa política de alianza es en el Estado de México, pues aseveró que se verá con quiénes se puede realizar y bajo qué condiciones.

En breve entrevista con *La Razón*, comentó que fue lamentable la votación para que las Fuerzas Armadas sigan en las calles, pues se pone al país "en un riesgo de militarización".

Además, mencionó que se verá la posibilidad de sanciones para los legisladores de su partido que votaron a favor de la iniciativa del PRI, a pesar de que Miguel

Ángel Mancera, uno de quienes votaron en favor y que incluso es coordinador del grupo parlamentario perredista en el Senado, no está afiliado al PRD.

"Todavía tenemos que discutirlo y decidirlo con la dirección del partido y ver qué es lo que procede. Nosotros les pedimos valorarlo, por el ambiente de polarización y la ruta de militarización que hay", explicó.

Detalló que la aprobación de la iniciativa que extiende la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles es un riesgo, ya que pone al país en "ruta clara hacia el afianzamiento de una militarización".

Al referirse al tema, el líder nacional del PAN, Marko Cortés, aseguró que la dirigencia nacional y la gran mayoría de legisladores del PRI, así como los dos senadores del PRD, traicionaron el mandato de millones de mexicanos que votaron para ponerle un alto a Morena y a la "destrucción" del país.

"Refrendamos nuestro compromiso para defender a México y a la Constitución, al INE, a la democracia y las libertades. Buscaremos seguir construyendo con quienes sí tienen el valor de hacer lo correcto por México", expuso a través de un comunicado.

El panista aseveró que es un gran error extender la presencia de las Fuerzas Armadas hasta el 2028, debido a que es una fallida estrategia de seguridad para el país, además de que no se fortalecen los cuerpos policiales locales.

Cortés Mendoza reprochó que no se hayan cumplido los compromisos de la alianza Va por México, ya que, dijo, están quebrantando una de las principales causas que daban sentido y origen a la confor-

mación de la coalición opositora.

"El artículo 19 de la plataforma común de la coalición Va por México señala claramente la urgencia de restituir la seguridad pública como una función eminentemente civil, lo que implica redefinir la función constitucional de las FA como apoyo subordinado en materia de seguridad pública y proyectar un plan nacional de combate a la inseguridad", explicó.

No obstante a la opinión de Zambrano Grijalva sobre el futuro de la alianza Va por México, la secretaria de Asuntos Internacionales del PAN, Mariana Gómez del Campo, aseguró que en política "nada está muerto" y por eso se tienen que seguir haciendo alianzas, para evitar el avance de Morena, pero aclaró que debe ser con otros interlocutores.

"En política nada está muerto, de entrada; además, no podemos generalizar,



ya que no todos fueron los que votaron en contra de la militarización del país. Se tiene que analizar, hacer replanteamientos, buscar otro tipo de interlocutores en la oposición en los que haya mayores coincidencias, pues atravesamos por un momento tan complicado que es necesario analizar", destacó.

En entrevista con este diario, detalló que Morena está dispuesto a doblar a cualquier poder y legislador, y por ello debe existir una gran preocupación, por las formas en que esa fuerza política se está haciendo de apoyos, lo que "afecta a la democracia del país".

EL DATO

EL PRESIDENTE de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Santiago Creel, consideró ayer que la aprobación del proyecto de FA, obliga a que el PAN y PRD piensen en "reformular" la alianza.

40

Votos en contra del dictamen modificado hubo en el Senado

87

Sufragios a favor de la reforma de la GN se registraron



Expresan molestia

Panistas y el dirigente del PRD se pronunciaron en contra de los votos emitidos por sus compañeros de partido.



YO CREO que ayer quedó sepultada la alianza Va por México (...) ahora vamos a ver qué coalición podemos hacer, pero lo tenemos que definir en los siguientes días"

Jesús Zambrano
Dirigente nacional del PRD



REFRENDAMOS nuestro compromiso para defender a México y a la Constitución (...) buscaremos seguir construyendo con quienes sí tienen el valor de hacer lo correcto"

Marko Cortés
Dirigente nacional del PAN



EN POLÍTICA nada está muerto, de entrada (...) se tiene que analizar, hacer replanteamientos, buscar otro tipo de interlocutores en la oposición"

Mariana Gómez del Campo
Secretaría de Asuntos Internacionales del PAN



LA UNIÓN de los partidos debe estar basada principalmente en la confianza y cumplir la palabra, pero no basta con la suma de votos"

Adriana Dávila
Excandidata a la dirigencia nacional del PAN